



Hoy, en su viaje oficial a Asturias

## Luis Planas aborda con el presidente Barbón las políticas de impulso del Gobierno al sector agrario y pesquero

- Planas señala el alto grado de cumplimiento de las 43 medidas de apoyo al sector agrario, entre las que se incluyen iniciativas para mejorar la situación sanitaria de la ganadería extensiva
- En Gijón, el ministro valora el proyecto acuícola de la empresa Sea Eight, por su contribución a la generación de empleo y riqueza en la costa asturiana
- El ministro recalca que el mantenimiento del tejido productor ganadero es una de las prioridades del Gobierno
- Recuerda que se han territorializado más de 23 millones de euros en ayudas al sector para preservar el elevado estatus sanitario ganadero
- Planas pone en valor que el Principado se convierta en la primera comunidad autónoma que financie las vacunas voluntarias para las enfermedades animales de declaración obligatoria

Galería fotográfica de la visita a Asturias [en este enlace](#)

2 de octubre de 2024. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, se ha reunido hoy, en Oviedo, con el presidente del Principado de Asturias, Adrián Barbón, quienes han coincidido en la importancia de impulsar políticas públicas de apoyo al sector primario, con el objetivo de potenciar la presencia en los mercados de los alimentos españoles, en este caso los asturianos, símbolos de calidad, sostenibilidad y garantía de desarrollo de los territorios rurales.

El ministro Planas ha agradecido al presidente Barbón su cálida acogida, tras un encuentro que se ha celebrado en un clima de entendimiento y estrecha colaboración en materia agroalimentaria y pesquera. El ministro ha recordado que, en los últimos dos años, el Gobierno de España ha puesto a disposición del sector





agrario 1.380 millones en ayudas directas extraordinarias, de los que 25,3 millones se han abonado a unos 6.500 agricultores y ganaderos asturianos afectados por la sequía y el incremento del precio de los fertilizantes y los piensos.

Asimismo, el ministro ha señalado el alto grado de cumplimiento de las 43 medidas de apoyo al sector agrario, en cuestiones como la reducción de la carga burocrática, el refuerzo de la ley de la cadena, facilitar el acceso a la financiación o mejora de la situación sanitaria de la ganadería extensiva.

Ha hecho hincapié en las medidas de simplificación de la Política Agraria Común (PAC) que, entre otros beneficios, ha facilitado la incorporación de más superficie de ecorregímenes, prácticas voluntarias remuneradas de agricultores y ganaderos beneficiosas para el medioambiente. En 2023, el grado de acogida de estas prácticas voluntarias en Asturias ha sido del 89,4 % en términos de superficie y del 86,3 % en términos de número de beneficiarios, superior en ambos casos a la media nacional (86,8 % y 75 %, respectivamente).

### **ESPAÑA, POTENCIA EN PRODUCCIÓN ACUÍCOLA**

Tras su encuentro con el presidente Barbón, el ministro Planas se ha trasladado a Gijón, donde ha visitado el proyecto de producción acuícola que la empresa Sea Eight está ejecutando en el Puerto de El Musel. Actualmente, esta sociedad produce 700 toneladas de lenguado entero fresco en 2 plantas situadas en Portugal y una en Pontevedra, a las que se sumarán unas 2.500 toneladas cuando entre en funcionamiento esta nueva planta de Gijón.

Cuando todas las fases estén completadas, la empresa habrá invertido 73 millones de euros (12 millones en esta primera fase) y se estima que creará unos 145 puestos de trabajo.

El ministro ha valorado la importancia que tiene esta iniciativa para la creación de empleo y riqueza en la costa asturiana, además de proporcionar a la población una proteína de alta calidad con una baja huella de carbono. En volumen, España es el primer productor de acuicultura de la Unión Europea, con una producción de casi 273.000 toneladas y un valor de primera venta de cerca de 810 millones de euros (datos de 2022).

Durante su estancia en Asturias, el ministro ha podido conocer de primera mano las inquietudes del sector ganadero, en su visita al centro de testaje de la





Asociación Española de Criadores de Ganado Vacuno Selecto de la Raza Asturiana de los Valles (ASEAVA) y a la explotación ganadera “Tahoces”, una explotación familiar de ganado vacuno de leche que cuenta con 138 hembras frisonas, catorce nodrizas y cinco novillas de Asturiana de los Valles.

El ministro ha destacado la excelente calidad productiva de la raza Asturiana de los Valles, muy bien adaptada a terrenos accidentados y a temperaturas extremas. Se trata de una de las razas de bovino con mayor presencia internacional, gracias a la exportación de dosis seminales desde el centro de recogida Asturgen.

En este ámbito, Luis Planas ha recalcado que el mantenimiento del tejido productor ganadero es una de las prioridades del Gobierno. De hecho, en la última Conferencia Sectorial de Agricultura se han territorializado más de 23 millones de euros en ayudas al sector ganadero español, de los que 1.144.750 euros corresponden a Asturias. Estas ayudas servirán para compensar los gastos ocasionados por la Enfermedad Hemorrágica Epizootica (EHE), financiar el Programa nacional de erradicación de la tuberculosis bovina y la compra de vacunas contra el serotipo 8 de la lengua azul.

El ministro ha puesto en valor que el Principado sea la primera comunidad autónoma que financie las vacunas voluntarias para las enfermedades animales de declaración obligatoria.

También ha precisado que, en 2023, las ayudas asociadas de la actual PAC se incrementaron en más del 30 %, con un valor de 122 millones de euros anuales, de los que 12,5 millones han beneficiado a ganaderos asturianos.

